

# 西光寺だより

第一三三号 令和二年 一月二日発行

新年明けましておめでとございませう。

本年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

二〇二〇年、新しい年がはじまりました。皆さんと一月一日、西光寺本堂での一年最初の法要、元旦会を厳修致しました。

新たな気持ちでお勤めする正信偈。いのちの繋がりと年を重ねる尊さに清々しく感じたことでもあります。

本年も一日一日を大切に感じる日々をご縁のあるすべての人と共に過ごし、常に見守って下さっているご先祖様を通して、仏さまを身近に感じながら感謝の気持ちで精進してまいりたいと思ひます。

そして筆頭総代よりご案内している通り、今年二月十二日に撰津十二日講御消息披露法要が西光寺にて厳修致します。西光寺におきましては、八年に一度まわってくる法要であり、撰津の寺院をそれぞれ巡り、続けられています。詳しくは二枚目参照。

今回は、特別に総持寺の常稱寺様と併修にて行うこととなりました。一月中に役員の皆様にご案内し、お集まりいただくこととなりますので、どうぞよろしくお願ひ致します。

本年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

## ◆先月の報告◆

①十二月九日(月)〜十(火) 一泊二日の日程で茨木東組念仏奉仕団に参加してまいりました。今回は案内状の作成に不備があり皆様にお配りすることができませんでしたが、申し訳ございませう。なので、西光寺からは私一人でご参加し、茨木東組全員で約三〇名でありました。

第三一回目の念仏奉仕。今は阿弥陀堂が修復工事のため御影堂のみの参拝でありました。けれど阿弥陀堂の阿弥陀さまが御影堂に移動され(御遷仏)、

御影堂の親鸞聖人像が右脇壇に移動(御動座)、ちようど西光寺の本堂のような配置になっている状態でありました。またその日が本願寺歴代の御祥月命日ということもあり、お掃除は一日目だけで、二日目は法要参拝でありました。

毎年の茨木東組の恒例行事、一年の終わりに行く念仏奉仕団。無事に一年を終らせていただけることに感謝のご報告を本願寺にさせていただき、そんな思いでのひとときでありました。

今年もしっかりとご案内させていただきますのでよろしくお願ひ致します。



他の団体と一緒に御影堂の拭き掃除。



朝のお勤め。かなり寒かったです

②十二月三十一日(火) 西光寺鐘楼にて除夜の鐘を行いました。人それぞれの思いの中、一年を振り返り、現在から過去になる。人は過去からさまざまなものを感じ、その積み重ねで人類もいのちも成長してきたんだと感じながら、鐘の音の響きを聞いたことでもあります。

過去の経験を生かし未来に繋げてゆく。だからこそ尊さに気づいてゆくのであります。普通の日々も私の大切な足跡、であります。

多くの方々に来ていただきまして賑々しく一年を終え、新しい年を迎えることができました。

本当にありがとうございました。



除夜の鐘の西光寺鐘樓



皆さん本堂で甘酒を頂きました。

③一月一日（水）西光寺本堂にて元旦会法要を厳修致しました。新たな一年の始まりをこうして皆様と仏さまへの感謝のお念仏と、新たな気持ちを抱えて迎える一年に感謝致しました。本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

※先月の最終問題解答は、今月のお逮夜参りが4日から始まるということもあり、来月2月号に掲載させて頂きます。それまでどうぞゆっくり考えておいて下さい。

浄土真宗本願寺派 白毫山 西光寺

大阪府茨木市西河原一七一一

電話 〇七二一六二二一四七九四

FAX 〇七二一六二二一九二九一

<http://www.osaka-saikouji.net/>

### 「摂津十二日講御消息披露法要」について

この摂津十二日講とは、大阪石山本願寺（今の大阪城のあたり）を拠点として戦った念仏者の遺弟です。元亀元年（1570年）から天正八年（1580年）十一年間に及ぶ長い間、（真宗門徒の固い団結が統一の妨げになると考え）天下統一を目指す織田信長の軍勢を相手に、摂津国の法中・門徒達は、浄土真宗のみ教えを護るため心を一にし、必死に本願寺を守り戦われたのであります。

それより以降、石山合戦を共に戦った法縁の寺院を会所とした輪番制を定め、毎月十二日に代々の御門主様御親筆の御消息を戴き四百三十八年に及んで此の法座を相続してきました。

また正保三年（1646年）、本願寺第十三世良如上人様の直弟養寿院殿を富田本照寺へお迎え申し上げ連枝寺と成り、従来、本願寺護持に一翼を担っていた摂津十二日講が本照寺護持のため附与され、摂津十二日講御消息披露法要の講師として御消息披露をして頂きます。

本願寺を守り戦われた私たちの先人様を偲びつつ、皆様でお念仏申したいと思えます。総代様をはじめ役員様、なにかと準備等ご協力をお願い致しますが何卒よろしく願います。

当日は、一人でもお誘い合わせくださって、多数のお越しをお待ちしております。

合掌

### ◆一・二月の行事◆

・一 月 十二 日（水）

摂津十二日講御消息披露法要

午後一時より

西光寺本堂